

La Biblioteca y Archivo histórico de la Misión Biológica de Galicia

El entorno peculiar arquitectónico, paisajístico e histórico, conforma en gran medida nuestra identidad.

La Misión Biológica de Galicia tiene su origen en Santiago, en el año 1921, donde nació con la “misión” de realizar investigaciones que resolvieran los problemas agrícolas de Galicia. Su director fundador fue Cruz Gallástegui, introductor de los dobles híbridos de maíz en Europa, y hoy es el instituto de investigación agraria más antiguo de España, centrado especialmente en estudios sobre mejora genética vegetal.

Desde 1928 estamos en la parroquia de Salcedo, al sur de Pontevedra capital, en la finca del pazo construido a finales del siglo XVIII por el arzobispo de Santiago Sebastián Malvar, que era oriundo de estas tierras. Entre los edificios originales conservamos, además del pazo, uno de los hórreos más grandes de Galicia, el palomar, la bodega y la capilla. Los jardines mantienen su diseño inicial del siglo XIX.

La Biblioteca y Archivo histórico están en la planta alta de un edificio del arquitecto Alejandro de la Sota, premio nacional de arquitectura. La sala de lectura es acogedora y luminosa, con el techo abovedado, estanterías empotradas en el muro y unos amplios ventanales con vistas al pazo y a la finca.

Antonio Odriozola fue su primer e ilustre bibliotecario. Bibliófilo, investigador y erudito muy conocido y querido en Pontevedra, estudió la historia de la imprenta en Galicia, fue experto en incunables y divulgador, entre otras muchas cosas, del mundo de las setas y de la flor de la camelia.

Entre las colecciones destacan libros y revistas en los idiomas originales seleccionados en su época entre los mejores sobre biología y genética, algunas obras de los siglos XVIII y XIX, que hablan en su mayor parte de agricultura y botánica, y también una colección de cultura general y humanística, muchos de cuyos libros llevan el sello de la *Junta de Intercambio y Adquisición de libros y de revistas para Bibliotecas Públicas*, creada por la Segunda República.

A finales del pasado año 2018, se digitalizó, en colaboración con nuestros coordinadores de Madrid, el Boletín del Sindicato de Productores de Semillas. Este Sindicato fue una entidad singular que desde 1930 enroló a los labradores en la empresa de multiplicar y distribuir las semillas mejoradas obtenidas por la Misión. Con la digitalización de este boletín divulgador, publicado desde febrero de 1933 hasta el comienzo de la Guerra Civil, se ha puesto este capítulo de nuestra historia al alcance de todos.

Señalar por último, como próximos retos y proyectos...

- la organización y catalogación de la documentación del archivo histórico, en su mayor parte pendiente,
- una revisión bibliográfica para localizar libros raros, antiguos o singulares,
- y la participación en los actos conmemorativos del centenario que celebraremos en el año 2021, como publicaciones y exposiciones.